



PROVINCE MARISTE DE L'AFRIQUE DE L'OUEST

CALENDRIER RELIGIEUX : JUIN 2025

**INTENTION DU PAPE : POUR GRANDIR DANS LA COMPASSION A L'EGARD DU
MONDE.**

Prions pour que chacun d'entre nous trouve la consolation dans une relation personnelle avec Jésus et apprenne de son Cœur la compassion à l'égard du monde.

1^{er} Juin – Dimanche de la 7^{ème} Semaine de Pâques

Office : 3^{ème} Semaine

Couleur : Blanc

Mémoire de Sainte Justine, philosophe païenne convertie au christianisme au 2^{ème} siècle. Elle écrit de nombreux ouvrages pour défendre la foi chrétienne et mourut en martyre.

Liturgie : Actes 7,55-60 : « Je vois le Fils de l'Homme debout à la droite de Dieu. »
Apocalypse 22,12-14.16-17.20 : « Viens, Seigneur Jésus. »
Jean 17,20-26 : « Qu'ils soient parfaitement un. »

Anniversaires : En 1939 naissance du Frère Benito Arbues, 11^{ème} Supérieur Général.
Frère Elvis Tardzenyuy Tomla (1983), du Cameroun.

Réflexion : FOYERS DE LUMIÈRES (Frère Ernesto Sánchez Barba - Supérieur Général)

Créer des « foyers de lumière » ... Qu'est-ce que cela signifie ? Comment ces paroles du Chapitre général résonnent-elles dans mon cœur ? Quelle est mon expérience de foyer et comment cette expérience éclaire-t-elle ma vie ? Est-ce un appel de Dieu pour les maristes d'aujourd'hui ? Champagnat rêvait-il de créer des foyers de lumière ? Ces questions m'ont accompagné depuis la clôture du XXII^{ème} Chapitre général. (Page 5).

Intentions : Pour le Frère Elvis, sa vocation, sa famille, ses intentions personnelles et son apostolat.

Nous prions pour le Frère Benito, son apostolat et sa communauté.

2 juin - Lundi de la 7^{ème} Semaine de Pâques
Office : 3^{ème} Semaine **Couleur : Blanc**

Mémoire facultative des Saints Marcellin et Pierre, prêtres martyrs

Liturgie : Actes 19,1-8 : « Avez-vous reçu l'Esprit Saint quand vous êtes devenus croyants ? »

Jean 16,29-33 : « Courage ! J'ai vaincu le monde. »

Réflexion : FOYERS DE LUMIÈRES (Frère Ernesto Sánchez Barba - Supérieur Général)

Il y a quelques mois, j'ai commencé à écrire ce texte et, entretemps, est apparue la pandémie de la Covid-19. Nous vivons cette expérience dans le monde entier et la situation a touché pratiquement tous les pays où l'Institut est présent. Dans chaque lieu, dans chaque pays, nous avons subi les conséquences de manière semblable. À un moment donné, j'ai eu des doutes sur l'actualité du sujet que j'avais choisi : devais-je en trouver un autre ou en supprimer certaines sections ? (Page 6).

Intentions : Pour de bonnes relations avec les diocèses dans lesquels nous travaillons.
Pour les prêtres dans les paroisses où nous sommes présents.

Premier lundi du mois : nous prions pour nos frères défunts, nos proches et nos bienfaiteurs.

3 Juin – Mardi de la 7^{ème} Semaine de Pâques
Office : 3^{ème} Semaine **Couleur : Rouge**

Mémoire de Saint Charles Lwanga et ses Compagnons, martyrs

Liturgie : Actes 20,17-27 : « Je vais jusqu'au bout de ma course, accomplissant la mission que m'a confiée le Seigneur Jésus. »

Jean 17,1-11a : « Père, glorifie ton Fils. »

Anniversaire : En 1949 départ des premiers Frères pour la Malaisie dans la Province Mariste de Chine.

Rappel : Début de la Visite Canonique du Provincial à la communauté de Kwadaso.

Réflexion : FOYERS DE LUMIÈRES (Frère Ernesto Sánchez Barba - Supérieur Général)

Il me semble que, dans le contexte actuel, il n'est pas de meilleur moment pour parler de construire des foyers de lumière face à une situation d'incertitude qui semble se prolonger. Nous sommes appelés à prendre soin de la vie et à susciter une vie nouvelle dans ces moments de grande fragilité et vulnérabilité du monde. Nous irons de l'avant si nous essayons de le faire ensemble, avec un regard de gratuité et de solidarité envers ceux qui en ont le plus besoin, et où la dimension relationnelle, sociale et communautaire (Page 6).

Intentions : Pour l'unité entre les frères de notre Province.
Pour nos frères et nos œuvres en Malaisie.

4 Juin – Mercredi de la 7^{ème} Semaine de Pâques
Office : 3^{ème} Semaine **Couleur : Blanc**

Liturgie : Actes 20,28-38 : « Je vous confie à Dieu, qui a le pouvoir de vous édifier et de vous donner l'héritage. »

Jean 17,11b-19 : « Qu'ils soient un comme nous. »

Anniversaire : En 1840 dernier jour où le Père Champagnat reçut l'Eucharistie.

Réflexion : FOYERS DE LUMIÈRES (Frère Ernesto Sánchez Barba - Supérieur Général)

Cette circulaire se veut un support de réflexion et d'élan pour une action résolue, parallèlement à deux documents importants de l'Institut : les Constitutions rénovées et le document Où tu iras - Règle de Vie des Frères Maristes. Tout au long de cet écrit, je m'y réfère à plusieurs reprises. Dans la circulaire, je présente mes réflexions en trois chapitres, basés sur le titre que je lui ai donné : Foyers de lumière - Prenons soin de la vie et suscitons une vie nouvelle ! (Page 6).

Intentions : Nous prions pour les femmes enceintes.
Pour les personnes dépendantes aux drogues.

5 Juin – Jeudi de la 7^{ème} Semaine de Pâques
Office : 3^{ème} Semaine **Couleur : Rouge**

Mémoire de Saint Boniface, évêque et martyr. Moine anglais à qui le pape confia l'évangélisation de l'Allemagne. Devenu évêque, il fut martyrisé en 754.

Liturgie : Actes 22,30 ; 23,6-11 : « Tu dois rendre témoignage à Rome. »

Jean 17,20-26 : « Qu'ils soient parfaitement un. »

Anniversaire : 1948 : départ des premiers Frères pour les Philippines.

Réflexion : FOYERS DE LUMIÈRES (Frère Ernesto Sánchez Barba - Supérieur Général)

En pensant au foyer, je pense aussi à de nombreuses expériences de vie communautaire mariste, ces espaces et ces moments où je me suis senti accueilli, accepté, respecté. Toutes les fois que, parmi les frères d'âges différents, j'ai expérimenté la joie de la fraternité, la joie d'être ensemble au quotidien, dans la mission, aux repas et après les repas, dans les promenades, les moments de prière. Le dialogue surgissait facilement, même s'il y avait parfois des difficultés dans la relation. En me souvenant de ces expériences et

de ces lieux, il me semble que dans chacune d'elles, l'animateur de la communauté a joué un rôle important et proactif (Page 12).

Intentions : Nous prions pour nos frères et nos œuvres aux Philippines.
Pour les frères responsables de projets dans notre province.

6 Juin – Vendredi de la 7^{ème} Semaine de Pâques Office : Propre Couleur : Blanc
--

Fête de saint Marcellin Champagnat

Liturgie : Actes 25,13b-21 : « Un homme mort, appelé Jésus, que Paul affirmait être vivant. »

Jean 21,15-19 : « Pais mes agneaux, pais mes brebis. »

Anniversaires : En 1840 : mort de Marcellin Champagnat à l'Hermitage.

En 1961 : introduction de la cause du Frère Cipriano José et de 21 Frères tués en Espagne en 1936.

En 1985 : bénédiction du Noviciat International Mariste à Sabin Akrofrom, Kumasi (Ghana) par Mgr Peter Kwasi Sarpong, évêque catholique de Kumasi.

En 2003 : la Guinée Équatoriale et le Tchad rejoignent le District Mariste d'Afrique de l'Ouest.

Réflexion : FOYERS DE LUMIÈRES (Frère Ernesto Sánchez Barba - Supérieur Général)

Au cours des dernières années, mon expérience de fraternité a été plus internationale, à la fois dans la maison générale et dans tant d'autres parties du monde que j'ai eu le privilège de visiter. J'ai pu percevoir, apprécier et ressentir de plus près le précieux don de la fraternité que nous avons hérité de Marcellin et des premiers frères. Sans aucun doute, cet esprit de famille reste très présent dans la vie de tant de maristes de Champagnat, dans les communautés, dans les fraternités, dans la vie de famille. (Page 12).

Intentions : Action de grâce au Seigneur pour le don de saint Marcellin à l'Église.
Pour les vocations maristes dans notre province.

7 Juin – Samedi de la 7^{ème} Semaine de Pâques Office : 3^{ème} Semaine Couleur : Blanc

Liturgie : Actes 28,16-20.30-31 : « Paul resta à Rome, proclamant le Royaume de Dieu.»
Jean 21,20-25 : « C'est ce disciple qui a écrit cela, et nous savons que son témoignage est vrai. »

Anniversaires : John Nyuydine (1971), Cameroun
Washington Tekay (1972), Libéria

Rappel : Fin de la Visite canonique du Provincial à la communauté de Kwadaso
Remise des rapports de fin d'année des directeurs/chefs d'établissement

Réflexion : **FOYERS DE LUMIÈRES (Frère Ernesto Sánchez Barba - Supérieur Général)**

D'où vient le désir de former des foyers fraternels, des foyers de lumière ? Sans aucun doute, la communauté ou la famille est un lieu où nous pouvons réaliser notre désir naturel d'aimer et d'être aimé. Le thème de la mission nous unit étroitement dans la communauté, alors que nous formons des communautés pour la mission. En fait, former une communauté et vivre la fraternité est déjà une façon de vivre la mission. Mais ces deux éléments, bien qu'importants, ne suffisent pas : je pense qu'un aspect fondamental de la formation d'un foyer de lumière se trouve dans l'expérience profonde de la spiritualité, de manière personnelle et communautaire. (Page 13).

Intentions : Pour les Frères Tekay et John : leur vocation, leurs intentions, leurs familles, leur mission et leurs communautés respectives (Maison provinciale et Manuel Jorques).

Samedi mariste : prière spéciale pour nos vocations.

8 Juin – Dimanche de Pentecôte (Solennité)

Office : 4^{ème} Semaine

Couleur : Rouge

Liturgie : Actes 2,1-11 : « Ils furent remplis de l'Esprit Saint et commencèrent à parler en d'autres langues. »

1 Corinthiens 12,3-7.12-13 : « C'est dans un seul Esprit que nous avons tous été baptisés pour ne former qu'un seul corps. »

Jean 20,19-23 : « Comme le Père m'a envoyé, moi aussi je vous envoie... Recevez l'Esprit Saint. »

Jean 14,15-16.23b-26 : « L'Esprit Saint vous enseignera tout. »

Rappel : Remise des rapports de fin d'année des commissions et équipes

Réflexion : **FOYERS DE LUMIÈRES (Frère Ernesto Sánchez Barba - Supérieur Général)**

Une réflexion que je me fais depuis l'arrivée de la pandémie de la Covid-19 est de savoir comment le processus de vie de Marie peut éclairer ce moment de crise. Elle a affronté les peurs et les doutes en trois étapes qui peuvent nous servir aujourd'hui :

1) nous ressentons le doute et la peur, et nous demandons à Dieu : comment ? pourquoi tout cela ?

2) nous sentons que nous sommes petits entre les mains de Dieu et nous lui faisons confiance. Qu'il me soit fait !

3) nous nous mettons au travail pour collaborer dans la mesure de nos possibilités, au service des autres. Comme Marie, face à l'incertitude et à la peur, nous avons besoin de foi, de confiance, de passion pour Dieu et pour l'humanité, comme fondements solides pour aller de l'avant. (Page 16).

Intentions : Pour le personnel de santé dans les hôpitaux.
Pour notre Provincial et ses intentions.

9 Juin – Lundi de la 10^{ème} Semaine du Temps Ordinaire
Office : 2^{ème} Semaine **Couleur : Blanc**

Lundi de la Bienheureuse Vierge Marie, Mère de l'Église
Mémoire de Saint Éphrem (4^{ème} siècle) – Diacre, chargé d'une école de théologie, il mena une vie ascétique, prêcha et écrivit abondamment. Il est docteur de l'Église.

Liturgie : Genèse 3,9-15.20 : « Adam et Ève désobéirent à Dieu. » ou
Actes 1,12-14 : « Jésus est retourné auprès du Père. »
Jean 19,25-34 : « Femme, voici ton fils ; voici ta mère. »

Anniversaire : Frère Tameh Conrad (1987), Cameroun

Réflexion : FOYERS DE LUMIÈRES (Frère Ernesto Sánchez Barba - Supérieur Général)

Parmi les phrases des Évangiles qui mentionnent directement Marie, il y en a une qui attire particulièrement mon attention : « Marie, cependant, retenait tous ces événements et les méditait dans son cœur » (Lc 2, 19). Le cœur est mentionné à maintes reprises dans la Bible comme le lieu intérieur de la personne humaine, où tant d'idées, de sentiments, de souvenirs bougent... mais, surtout, où l'on perçoit et l'on touche l'essence du divin, car tel est le secret de l'incarnation. Garder, méditer, réfléchir dans son cœur, c'est lire, comprendre, accueillir la vie et les événements à partir du regard de Dieu. C'est écouter la voix intérieure que l'Esprit nous chuchote, nous inspirant les pistes à suivre. (Page 16).

Intentions : Pour le Frère Conrad, sa famille, ses intentions personnelles et sa communauté de Tatum.
Pour la grâce de vivre en présence du Seigneur.

10 Juin – Mardi de la 10^{ème} Semaine du Temps Ordinaire
Office : 2^{ème} Semaine **Couleur : Vert**

Liturgie : 2 Corinthiens 1,18-22 : « Jésus n'a jamais été "oui" et "non". Avec lui, c'est toujours "oui". »

Matthieu 5,13-16 : « Vous êtes la lumière du monde. »

Rappel : Début de la réunion du Conseil des Supérieurs au noviciat

Réflexion : FOYERS DE LUMIÈRES (Frère Ernesto Sánchez Barba - Supérieur Général)

Un cœur qui écoute, médite, réfléchit et discerne est l'endroit idéal où surgit la lumière et, par conséquent, la laisse transparaître. Dans un tel cœur apparaît la capacité de diminuer son ego parce qu'il donne plus d'espace à la présence de Dieu. C'est ainsi que j'imagine Marie, au jour le jour, une femme au cœur pacifié, dédiée aux tâches ordinaires, traitant les gens avec délicatesse et étant attentive à répondre à leurs besoins. Je l'imagine, avec Joseph et Jésus, en train de construire le foyer, un foyer de lumière. (Page 17).

Intentions : Nous prions pour tout le personnel administratif de notre Province.
Nous prions pour les membres de notre Conseil provincial.

11 Juin – Mercredi de la 10^{ème} Semaine du Temps Ordinaire
Office : 2^{ème} Semaine **Couleur : Rouge**

Mémoire de Saint Barnabé, Apôtre

Liturgie : Ac 11, 21b-26 ; 13, 1-3 : « Barnabé était un homme bon, rempli d'Esprit Saint et de foi. »

Mt 10, 7-13 : « Vous avez reçu gratuitement, donnez gratuitement. »

Réflexion : FOYERS DE LUMIÈRES (Frère Ernesto Sánchez Barba - Supérieur Général)

J'imagine également Marie attentive aux moments de difficulté, adoucissant les possibles frictions qui pourraient apparaître de temps à autre dans sa propre famille ou parmi les voisins. Son visage affable, son sourire, ses attitudes, ses paroles, sa patience, tout cela reflétait la lumière qui venait de son intérieur et la nourrissait continuellement : la lumière de Dieu lui-même, d'où naissent le don, le service, la gratuité, la bonté et la paix. (Page 17).

Intentions : Pour le frère Vincent Abadom (Maître des novices de notre noviciat).
Pour nos frères travaillant hors de notre province.

12 Juin – Jeudi de la 10^{ème} Semaine du Temps Ordinaire
Office : 2^{ème} Semaine **Couleur : Vert**

Liturgie : 2 Co 3, 15 – 4, 1.3-6 : « Dieu a fait briller la lumière dans nos cœurs pour faire resplendir la connaissance de sa gloire. »

Mt 5, 20-26 : « Quiconque se met en colère contre son frère devra répondre de sa colère devant le tribunal. »

Anniversaire : En 1954 Canonisation du Père Pierre Chanel, membre des Missionnaires de la Société de Marie.

Réflexion : FOYERS DE LUMIÈRES (Frère Ernesto Sánchez Barba - Supérieur Général)

Le Chapitre général, en nous proposant « d’être des phares d’espérance dans ce monde turbulent », ne se référait pas seulement à une invitation personnelle, mais surtout à un appel adressé à la communauté : être lumière en tant que famille charismatique globale. Que chaque communauté, chaque fraternité, chaque famille, comme groupe, apparaisse comme ce phare qui éclaire et donne espoir à tous ceux qui le regardent. Il nous a recommandé, entre autres, de grandir en intériorité et de cultiver une spiritualité du cœur. Vivre une spiritualité intégrée, nous l’avons exprimé ainsi dans la vision du plan stratégique de l’Administration générale. (Page 18).

Intentions : En action de grâce à Dieu pour le don du Père Pierre Chanel aux Missionnaires de la Société de Marie.
Pour les personnes âgées abandonnées.

<p style="text-align: center;">13 Juin – Vendredi de la 10^{ème} Semaine du Temps Ordinaire Office : 2^{ème} Semaine Couleur : Blanc</p>
--

Mémoire de Saint Antoine de Padoue, prêtre, religieux et docteur de l’Église

Liturgie : 2 Co 4, 7-15 : « Celui qui a ressuscité Jésus nous ressuscitera aussi avec lui. »
Mt 5, 27-32 : « Quiconque regarde une femme avec convoitise a déjà commis l’adultère dans son cœur. »

Anniversaire : En 2015 Décès du Frère Jean-Baptiste Tamessuien, du Cameroun.

Rappel : Fin de la réunion du Conseil des Supérieurs au Noviciat.

Réflexion : FOYERS DE LUMIÈRES (Frère Ernesto Sánchez Barba - Supérieur Général)

À cet égard, si nous voulons naviguer au large et approfondir, il semblerait que nous ayons actuellement de nombreux vents contraires. Le premier qui me vient à l’esprit est le niveau d’activisme dans lequel, probablement, bon nombre d’entre nous se trouvent et qui nous a beaucoup alourdi ces dernières années. Le document sur l’Identité et la mission du religieux frère dans l’Église le décrit très bien : « Dans leur volonté de répondre aux nécessités de la mission, les frères peuvent être harcelés par la tentation de l’activisme, car beaucoup de pain doit être préparé pour les invités. L’activisme épuise rapidement leurs motivations évangéliques et les empêche de contempler l’œuvre de Dieu qui se réalise dans leur action apostolique. Se laissant porter par lui, ils finissent par substituer la recherche de Dieu et de sa volonté à la recherche d’eux-mêmes. (page 19).

Intentions : Pour nos novices qui feront leur première profession religieuse.
En action de grâce pour la vie du Frère Jean-Baptiste dans notre Institut.

14 Juin – Samedi de la 10^{ème} Semaine du Temps Ordinaire
Office : 2^{ème} Semaine **Couleur : Vert**

Liturgie : 2 Co 5, 14-21 : « Pour nous, Dieu a fait porter à celui qui n'avait pas connu le péché la charge du péché. »

Mt 5, 33-37 : « Moi je vous dis de ne pas jurer du tout. »

Rappel : Première profession religieuse à Sabin Akrofrom.

Réflexion : FOYERS DE LUMIÈRES (Frère Ernesto Sánchez Barba - Supérieur Général)

Dans une société où la communication est rapide et les réponses immédiates, tout va très vite... Il reste peu de place pour la réflexion, le silence ou le discernement. C'est pourquoi il est essentiel de proposer des parcours d'apprentissage de pratiques contemplatives et de spiritualité profonde, si nous voulons réellement que nos maisons soient lumière pour nous-mêmes et pour les autres (page 20).

Intentions : Pour la grâce de Dieu sur nos novices qui feront leurs premiers vœux
Pour le respect de nos cultures africaines.

Pour nos anciens élèves.

Samedi Mariste : prière spéciale pour les vocations.

15 Juin – Dimanche de la Sainte Trinité (Solennité)
Office : 3^{ème} Semaine **Couleur : Blanc**

Liturgie : Pr 8, 22-31 : « Avant que la terre existe, la Sagesse fut enfantée. »
Rm 5, 1-5 : « L'amour de Dieu a été répandu dans nos cœurs par l'Esprit Saint.»

Jn 16, 12-15 : « Tout ce que possède le Père est à moi ; l'Esprit recevra ce qui vient de moi. »

Anniversaire : 1946 : Départ des premiers Frères pour le Malawi.

Réflexion : FOYERS DE LUMIÈRES (Frère Ernesto Sánchez Barba - Supérieur Général)

Il est très probable que l'expérience de confinement que nous avons vécue, en raison de la pandémie mondiale causée par la Covid-19, a signifié un excellent apprentissage pour savoir comment aller moins vite, pour promouvoir une attitude plus contemplative. Nous avons eu l'occasion de passer de nombreux moments de silence, dans la solitude. Il est important d'être vigilants, au moment d'entreprendre nos activités quotidiennes, pour éviter le risque de s'accrocher au train rapide d'une vie tournée vers

l'extérieur et qui nous fait facilement perdre le sens de ce que nous vivons.
(Page 20).

Intentions : Pour les évêques des diocèses où nous sommes présents.
Pour nos frères engagés dans les travaux techniques de notre Province.

16 Juin – Lundi de la 11^{ème} Semaine du Temps Ordinaire
Office : 3^{ème} Semaine **Couleur : Vert**

Liturgie : 2 Co 6, 1-10 – « Montrons que nous sommes des serviteurs de Dieu. »
Mt 5, 38-42 – « Eh bien moi je vous dis : ne ripostez pas au méchant. »

Réflexion : FOYERS DE LUMIÈRES (Frère Ernesto Sánchez Barba - Supérieur Général)

Par rapport à la spiritualité, je pense qu'il s'agit d'un apprentissage (ou réapprentissage), d'un cheminement, d'un itinéraire qui commence par pénétrer dans l'espace intérieur de nous-mêmes, la dimension appelée intériorité. C'est l'espace où nous prenons conscience de ce qui arrive et sommes capables de lire et de dire notre propre histoire. Nous relisons et accueillons notre histoire passée et, surtout, nous intégrons ce que nous vivons dans le présent, à chaque instant, en le rendant conscient dès le réveil de chaque matin. (Page 20).

Intentions : Pour tous les comptables et les responsables des services financiers dans nos écoles.
Pour la Province Mariste du Nigeria.

17 Juin – Mardi de la 11^{ème} Semaine du Temps Ordinaire
Office : 3^{ème} Semaine **Couleur : Vert**

Liturgie : 2 Co 8, 1-9 – « Le Christ s'est fait pauvre à cause de vous. »
Mt 5, 43-48 – « Aimez vos ennemis. »

Anniversaire : En 2022, décès du Frère Daniel Osei du Ghana.

Rappel : Début de la réunion du Conseil Provincial : Nouvelles nominations et affectations.

Réflexion : FOYERS DE LUMIÈRES (Frère Ernesto Sánchez Barba - Supérieur Général)

La culture de l'intériorité et de la spiritualité est importante. Fréquemment et assidument, entrer dans la pièce la plus retirée, fermer la porte, et prier notre Père qui est présent dans le secret (cf. Mt 6,6). Plonger dans son intérieur demande du temps, de l'espace et, surtout, partir du désir, de la soif, du besoin d'aller à l'intérieur. L'expérience du silence est requise. Un silence qui nous permet de trouver des rythmes plus humains qui offrent une meilleure qualité de vie. Un silence qui favorise notre lecture du don de

chaque instant, de chaque événement, de chaque rencontre, à la lumière de l'Esprit qui est actif et présent. (Page 21).

Intentions : Pour les journalistes et ceux qui travaillent dans les médias sociaux.
Pour les Nonces dans les différents pays de notre province.

18 Juin – Mercredi de la 11^{ème} Semaine du Temps Ordinaire
Office : 3^{ème} Semaine **Couleur : Vert**

Liturgie : 2 Co 9, 6-11 – « Dieu aime celui qui donne avec joie. »

Mt 6, 1-6.16-18 – « Ton Père, qui voit dans le secret, te le rendra. »

Anniversaire : En 1900, départ des Frères pour Born Principio, première fondation dans le sud du Brésil.

Réflexion : Foyers de Lumières (Frère Ernesto Sánchez Barba - Supérieur Général)

Chaque jour, avec sérénité, consacre un temps à prendre conscience que Dieu est présent, et laisse-le parler à ton cœur. Écoute l'Esprit qui crie au fond de toi : Abba ! (cf. Ga 4,6 ; Rm 8,15). En pratiquant cette intimité avec Dieu, tu comprendras mieux son mystère, ainsi que les besoins et les cris du peuple, pour répondre avec joie, confiance et courage (page 22).

Intentions : Pour nos frères et nos œuvres au Brésil.
Pour la bonne santé de nos frères.

19 Juin – Jeudi de la 11^{ème} Semaine du Temps Ordinaire
Office : 3^{ème} Semaine **Couleur : Vert**

Mémoire facultative de Saint Romuald, abbé, fondateur religieux

Liturgie : 2 Co 11, 1-11 – « Je vous ai annoncé gratuitement l'Évangile de Dieu. »

Mt 6, 7-15 – « Voici comment vous devez prier. »

Réflexion : Foyers de Lumières (Frère Ernesto Sánchez Barba - Supérieur Général)

Dans la rencontre de Jésus avec la Samaritaine, un beau récit à méditer en profondeur, la femme exprime à Jésus qu'il n'avait rien avec quoi puiser l'eau, puisque le puits était profond, et elle l'interroge : « D'où as-tu donc cette eau vive ? » (Jn 4,11). Jésus lui répond : « Quiconque boit de cette eau aura de nouveau soif ; mais celui qui boira de l'eau que moi je lui donnerai n'aura plus jamais soif ; et l'eau que je lui donnerai deviendra en lui une source d'eau jaillissant pour la vie éternelle » (Jn 4,13-14). Et elle lui dit : « Seigneur, donne-moi de cette eau, que je n'aie plus soif... » (Jn 4,15). (Page 22).

Intentions : Pour nos frères qui traversent diverses difficultés.
Pour nos anciens enseignants et professeurs.

20 Juin – Vendredi de la 11^{ème} Semaine du Temps Ordinaire
Office : 3^{ème} Semaine **Couleur : Vert**

Liturgie : 2 Co 11, 18.21-30 – « Pour ne pas m'étendre davantage, je vous parle de mon souci constant pour toutes les Églises. »

Mt 6, 19-23 – « Là où est ton trésor, là aussi sera ton cœur. »

Anniversaires : En 1851, reconnaissance légale de l'Institut Mariste en France.

En 1910, à Lyon, débuts de la cause de Béatification du Frère François.

Rappel : Journée mondiale des réfugiés.

Réflexion : FOYERS DE LUMIÈRES (Frère Ernesto Sánchez Barba - Supérieur Général)

Lors de la retraite que Mgr Tolentino a prêchée au pape François et à la Curie romaine, en 2018, il a abordé le thème de la soif. Il soulignait que, sur le plan physique, nous avons soif et n'en sommes pas conscients. Nous buvons généralement moins que ce que nous devrions. Transposant cela au plan spirituel, il vaudrait la peine de se demander : reconnaissons-nous la soif qui est en nous ? Sommes-nous conscients de la déshydratation que nous nous imposons volontairement ou involontairement ? Prenons-nous le temps de déchiffrer l'état de notre sécheresse ? (Page 24).

Intentions : Pour la cause de canonisation du Frère François.
Pour un bon taux d'inscription dans nos écoles.

21 Juin – Samedi de la 11^{ème} Semaine du Temps Ordinaire
Office : 3^{ème} Semaine **Couleur : Blanc**

Mémoire de Saint Louis de Gonzague : Fils d'un haut fonctionnaire de la cour, il entra dans la Compagnie de Jésus à l'âge de 17 ans. Il contracta la peste en soignant les malades dans un hôpital.

Liturgie : 2 Co 12,1-10 « C'est de mes faiblesses que je me vanterai bien volontiers. »
Mt 6,24-34 « Ne vous faites pas de souci pour demain. »

Rappel : Fin de la réunion du Conseil provincial : Nouvelles nominations et mutations

Réflexion : FOYERS DE LUMIÈRES (Frère Ernesto Sánchez Barba - Supérieur Général)

Commencer par ressentir la soif de Dieu. « Nous sommes des êtres inassouvis, faits de désirs infinis. Dieu seul peut colmater cette brèche sans fin qui est en nous et qu'il a Lui-même ouverte en nous faisant à Son image. Nous avons soif que le Royaume originel soit restauré en nous. Étant Son image, Lui seul

peut remplir ce que nos yeux désirent voir, nos oreilles entendre, notre peau toucher, notre palais savourer. C'est pour cela que nous avons soif de Lui. Désir de l'Unique nécessaire, désir d'être ivres du divin. » (Page 24).

Intentions : Pour notre Économe provincial et ceux qui travaillent à la gestion financière de notre province.

Pour toutes les personnes qui travaillent dans le commerce.

Samedi mariste : Nous offrons des prières spéciales pour nos vocations.

22 Juin – Dimanche du très Saint - Sacrement (Solennité)

Office : Propre

Couleur : Blanc

Liturgie : Gn 14,18-20 « Il apporta du pain et du vin. »

1 Co 11,23-26 « Chaque fois que vous mangez ce pain et buvez cette coupe, vous proclamez la mort du Seigneur. »

Lc 9,11b-17 « Tous mangèrent et furent rassasiés. »

Réflexion : FOYERS DE LUMIÈRES (Frère Ernesto Sánchez Barba - Supérieur Général)

Dans mes visites à travers l'Institut, je suis heureux de rencontrer des frères et des laïcs maristes qui partagent leur expérience spirituelle : leur soif, leur recherche de Dieu, leurs tentatives, leurs progrès et aussi leurs découragements. Nous avons parmi nous des exemples vivants de chercheurs de Dieu, d'hommes et de femmes d'une profonde spiritualité. En même temps, comme je l'ai déjà indiqué précédemment, je pense que nous avons encore beaucoup de chemin à faire à ce sujet. Peut-être que plusieurs d'entre nous vivent même une certaine tiédeur spirituelle. (Page 25).

Intentions : Pour la pratique d'un style de vie simple dans nos communautés.

Pour tous les directeurs de nos écoles.

23 Juin – Lundi de la 12^{ème} Semaine du Temps Ordinaire

Office : 4^{ème} Semaine

Couleur : Vert

Liturgie : Gn 12,1-9 « Abram partit comme le Seigneur le lui avait dit. »

Mt 7,1-5 « Enlève d'abord la poutre de ton œil. »

Anniversaires : En 1815 Marcellin Champagnat, Jean Vianney et Jean-Claude Colin sont ordonnés diacres.

En 1958 Arrivée des premiers Frères en Afrique Centrale, actuellement Province d'Afrique Centre-Est.

Réflexion : FOYERS DE LUMIÈRES (Frère Ernesto Sánchez Barba - Supérieur Général)

Quand je rencontre des frères et des laïcs de tout âge, j'insiste sur le fait qu'il n'est jamais trop tard pour se remettre en chemin et faire de nouvelles

tentatives. Je leur dis que peut-être, à l'époque, certains éléments et pratiques ont été utiles et nous ont beaucoup aidés dans le cheminement spirituel, mais qu'aujourd'hui, ils nous aident moins ou semblent tout simplement ne plus fonctionner. Il faut donc se remettre en route, dans une attitude continue de disciple pour apprendre, essayer, répéter... Il ne s'agit pas de discréditer telle pratique, pas plus que d'imposer ou de sacraliser telle autre, mais plutôt que chacun cherche et trouve le chemin qui, aujourd'hui et ici, étanchera mieux sa soif, l'aidera à approfondir et faciliter la rencontre. (Page 24).

Intentions : Pour l'esprit de discernement dans notre province.
Pour les Frères qui se préparent aux vœux perpétuels.

24 Juin – Mardi de la 12^{ème} Semaine du Temps Ordinaire Office : Propre Couleur : Blanc
--

Solennité de la Nativité de Saint Jean Baptiste

Liturgie : Is 49,1-6 « Je fais de toi la lumière des nations. »
Ac 13,22-26 « Jésus, dont Jean a proclamé la venue. »
Lc 1,57-66.80 « Son nom est Jean. »

Anniversaire : Frère Chin Emile, 1996
En 2014, décès du Frère Antonio Ruiz, premier Supérieur du District (2000-2006)

Rappel : Début de la visite canonique du Provincial à la Maison provinciale

Réflexion : **FOYERS DE LUMIÈRES (Frère Ernesto Sánchez Barba - Supérieur Général)**

Nous contemplons toute la vie de Marcellin Champagnat comme une lumière au milieu des sombres réalités qui existaient à son époque. Lumière au milieu des jeunes qu'il a rencontrés et dont il a pris soin de manière prioritaire et préférentielle lors de la création de l'Institut et dans l'accomplissement de sa mission évangélisatrice. Lumière au milieu de ses frères dont il a partagé la vie, cherchant à former, depuis les origines, des foyers de lumière. (Page 25).

Intentions : Pour Frère Chin Emile, sa vocation, ses intentions, sa famille et ses études au MIC.
Pour les personnes engagées dans des métiers difficiles.

Après cette prière, il essaie de relever le Frère et de le faire marcher ; ils n'avaient pas fait dix pas, qu'ils aperçurent une lumière qui brillait à quelque distance, car il était nuit. Ils se dirigent du côté de la lumière, et ils arrivent à une maison, où ils passèrent la nuit. »

Marie a été pour Marcellin une flamme lumineuse qui l'a toujours accompagné tout au long de sa vie. (Page 27).

Intentions : Pour nos frères et nos œuvres en République Démocratique du Congo.
Pour la communauté du postulat d'Ahwiren, Ashanti Bekwai, Ghana.

27 Juin – Vendredi de la 12^{ème} Semaine du Temps Ordinaire

Office : Propre

Couleur : Blanc

Solennité du Sacré Cœur de Jésus

Liturgie : Ézéchiël 34,11-16 : « Je prendrai soin de mon troupeau, et je le ferai reposer.»

Romains 5,5b-11 : « Dieu prouve son amour pour nous. »

Luc 5,3-7 : « Partage ma joie, j'ai retrouvé ma brebis perdue. »

Anniversaires : En 1851, le Frère François a consacré l'Institut aux Cœurs Sacrés de Jésus et de Marie.

En 2001, décès du Frère Anthony Tanyi, du Cameroun.

Réflexion : FOYERS DE LUMIÈRES (Frère Ernesto Sánchez Barba - Supérieur Général)

Je me demande si lorsque surgissent les crises et que nous nous trouvons au milieu de la tempête, nous sommes capables de percevoir la lumière qui brille non loin de nous, et qui se présente à travers un événement ou une personne en particulier... Percevoir la flamme lumineuse de cette manière, avoir les yeux toujours ouverts : voilà le miracle ! Ainsi en fut-il chez Marcellin, grâce à sa foi inébranlable dans les moments difficiles où il n'a pas perdu espoir, mais s'est montré persévérant et a gardé les yeux ouverts pour découvrir la lumière. (Page 26).

Intentions : Pour le repos de l'âme du Frère Anthony Tanyi.

Pour nos frères engagés dans des programmes de renouveau.

